



ÉGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE

communión luthérienne et réformée

ANGOULEME ET NORD CHARENTE



Décembre 2022

Janvier, Février 2023

E-mail Eglise: erf.erca16@gmail.com

Pasteur: Christian Dupont
pasteur.angouleme.nc@gmail.com

Presbytère: 224 rue de Périgueux
Angoulême

Tél: 05 45 95 12 13

Présidente: Jacqueline Fradin
06 31 95 12 37

jakline.fradin@gmail.com

Trésorière: Sarah Edwards
06 47 86 84 70

05 45 31 64 77

geoff.edwards@orange.fr

Prochains rendez-vous :

**27 novembre : repas fraternel
à Villefagnan**

**10 décembre : Fête de Noël
au 224 rue de Périgueux**

**24 décembre Veillée de Noël
à Villefagnan**

A noter :

5 mars : Assemblée Générale

Edito du pasteur

« Supporters » les uns des autres !

Voici ce que je vous demande avec force, moi qui suis prisonnier pour le Seigneur : vivez en accord avec l'appel que vous avez reçu de lui.

*Soyez simples, doux et patients, **supportez-vous les uns les autres avec amour.***

Cherchez toujours à rester unis par l'Esprit Saint, c'est lui qui vous unit en faisant la paix entre vous.

Il y a un seul corps et un seul Esprit Saint. Dieu vous a appelés aussi à une seule espérance.

*Il y a **un seul Seigneur**, une seule foi, un seul baptême.*

Il y a un seul Dieu et Père de tous, il est au-dessus de tous, il agit par tous, il habite en tous.

*Dieu nous a donné ses bienfaits, mais le Christ a mesuré **à chacun sa part.***

Éphésiens 4, 1-7

Comme le rappelle Emmanuelle Seyboldt, Pasteure et présidente du Conseil national de l'ÉPUDF, dans un article sur la bienveillance fraternelle, « **vivre en Église n'est pas si simple !** ».

Comme Paul le précise, nous partageons **le même et unique trésor** d'un seul Esprit Saint, d'une seule espérance, d'un seul Seigneur, d'une seule foi, d'un seul baptême, **d'un seul Dieu et Père de tous.**

../..

En effet, l'Église est un des rares lieux où se côtoient **des personnes qui n'ont pas les mêmes affinités ni les mêmes opinions** et qui, sans le dénominateur commun de leur foi en Jésus-Christ, **ne se rencontreraient pas**, tout simplement parce qu'elles ne fréquentent pas habituellement les mêmes milieux sociaux ni culturels.

Pourtant, comme le rappelle Paul aux Éphésiens, les chrétiens sont appelés à vivre **l'appel de Christ à « aimer son prochain comme soi-même », « chacun selon sa part ».**

La présidente de notre Église EPUdF constate de ce fait que **l'Église est un lieu privilégié d'expression des désaccords** et des incompréhensions et que nous ne devrions pas le vivre comme un échec et une honte, mais comme **une chance d'apprendre à aimer** et respecter celui ou celle qui est intrinsèquement si différent de nous-mêmes !

Car notre frère ou notre sœur en Christ est **appelé comme nous-mêmes** à laisser Christ transformer sa vie et son existence à son image. Nous sommes donc **tous dans « la même galère »**, celle de **l'apprentissage de la mise en pratique de l'amour du Père** révélé en Jésus-Christ au travers de nos paroles et nos actes du quotidien : quel défi ! Défi impossible sans l'aide du Saint-Esprit.

Défi impossible aussi sans le soutien de notre frère ou sœur dans la foi, en Église. Sans ce soutien et cette émulation nous n'y arriverions pas tout seuls, certainement pas !

Nous partageons donc **ce qu'il y a de plus précieux et de plus difficile** à traduire dans nos propres existences et dans nos relations fraternelles. D'où l'appel à l'humilité et à la compréhension de la part de l'apôtre, à « **se supporter les uns les autres** », car nous savons que notre frère ou notre sœur est **en chemin comme nous le sommes** et que ce chemin peut être laborieux et tortueux.

Mais il a l'avantage de mener quelque part : à **la véritable fraternité** et modestie de ceux et celles qui savent que sans Christ, ils ne sont rien. En effet, **Christ s'est lui-même abaissé** pour nous montrer le chemin du renoncement à nos revendications, lui qui a su renoncer, par amour pour nous, à revendiquer son statut divin.

Nous sommes ainsi appelés à être **des « supporteurs »** de l'exploit de notre frère ou notre sœur en Christ capable de... nous supporter ! Et réciproquement !

Que le Seigneur nous conduise ensemble sur ce **chemin d'humilité et de bienveillance**, en ce temps de préparatifs à l'accueil de **Celui qui s'est fait le plus petit**, au travers d'un bébé dans une étable, au fin fond de la Palestine, il y a 22 siècles.

Christian Dupont, votre pasteur



Message de notre nouvelle présidente

Chers Frères et sœurs,

Le 20 octobre dernier, nous avons eu un renouvellement de notre conseil presbytéral suite aux démissions que vous connaissez.

Je suis donc élue Présidente de l'ensemble de la paroisse, je ne suis pas d'Angoulême mais les statuts ne stipulent pas cette condition.

Je suis alors présidente de la paroisse d'Angoulême-Villefagnan Nord Charente tout comme Sarah EDWARDS qui est élue Trésorière de cette même paroisse.

Nous remercions chaleureusement Nicole et Sylvette pour le travail qu'elles ont pu accomplir pour la paroisse.

Bien sûr, je mènerai cette fonction avec un esprit d'équipe et un discernement le meilleur possible.

Nous devons apporter un renouveau à notre Eglise et suivre l'évolution en fonction de notre monde qui sans cesse se modifie très vite, tout en conservant les valeurs de la Parole de la Bible, permettant d'accueillir de nouvelles personnes.

Amitiés fraternelles.

Jacqueline Fradin

Michèle Petit se présente :



Je m'appelle Michèle PETIT. Je suis originaire de Normandie et je suis arrivée en Charente en 1986. J'ai travaillé en école maternelle comme ATSEM et je suis en retraite depuis l'an dernier. J'habite à Montmoreau.

Je remercie Anne-Marie qui me demande régulièrement de faire des lectures pendant le culte, ainsi que Sylvette. Anne-Marie m'a aussi fait découvrir l'association "les Myosotis". Je participe aussi aux réunions de l'ACAT.

Mes principaux loisirs sont la lecture et les mots croisés.

De bons souvenirs !

Fête de rentrée à Mansle, au jardin des Fuchsias.

Après un culte sur la création animé par les enfants (lectures du Livre de Job, chapitres 38 à 42) et accompagné par les musiciens Geoff au clavier, Joanne à la flûte et Lynn à la guitare, nous avons déjeuné dans le parc sous un soleil éclatant. Ensuite, nous avons travaillé sur le projet de l'Eglise. Chacun a pu s'exprimer sur le besoin de vivre ensemble et de partager des moments conviviaux au sein de la paroisse.

Enfin, un jeu autour des plantes a permis aux jeunes et aux moins jeunes de vivre un temps de réelle communion.



Repas fraternel



Le **27 novembre**, à la suite du culte qui se déroulera à **Villefagnan**, un repas de paroisse sera proposé au cours duquel seront accueillies les nouvelles personnes de la paroisse Angoulême-Nord Charente.

Nous vous attendons nombreux afin de partager un moment convivial.

Merci de vous inscrire auprès de Jacqueline Fradin au 06 31 95 12 37 avant le 24 novembre.

Ateliers de l'Avent

Afin de confectionner des objets qui seront vendus lors de la fête de Noël, rendez-vous le samedi **3 décembre** de 14h à 17h au 224 rue de Périgueux. Si vous avez des idées de déco... venez les partager avec nous.

Fête de Noël

La traditionnelle fête de Noël aura lieu au 224 rue de Périgueux le **10 décembre à 16h30** animée par les jeunes.

Pour le goûter de clôture, les pâtisseries seront les bienvenues.

Une vente, au profit de projets pour les jeunes de notre paroisse, vous sera proposée.



Kiff Théo, c'est reparti !

Les prochaines rencontres : séances de KT le **19 novembre** et le **14 janvier** à 14h30 au 224.

Animations par les jeunes à la fête de Noël le **10 décembre**. **Rendez-vous pour les jeunes à 13h30 afin de préparer la fête.**

L'ACAT



La prochaine réunion de l'ACAT (Action des chrétiens pour l'abolition de la torture) aura lieu au 224 mardi 13 décembre à 14h30.

Si vous souhaitez vous associer aux actions du groupe d'Angoulême et Barbezieux, n'hésitez pas, vous serez toujours les bienvenus.

Pour tout renseignement supplémentaire merci de vous adresser à Richard Frank : 06 66 35 15 46



Entraide Protestante Isabelle Taillefer

QUI EST DONC MON PROCHAIN ?

Lors de l'assemblée générale extraordinaire du 13 juin 2021, l'association « Entraide protestante Isabelle Taillefer » de la paroisse EPU Angoulême-nord Charente nous avons voté une **modification de l'intitulé et des statuts** qui était devenue nécessaire. En effet, depuis décembre 2016, en lien avec la Fédération des associations d'entraide protestante (Fep), nos actions ont été presque entièrement consacrées à **l'accueil et à l'accompagnement de familles de demandeurs d'asile** dans la maison de Villefagnan. Nos statuts datant de 2007 correspondaient mal à ce type d'actions. De plus, une évolution récente de la loi de 1901 qui régit le fonctionnement des associations, a précisé que les actions de bienfaisance de l'association ne doivent pas bénéficier à ses adhérents et doivent constituer son but exclusif. C'est la condition pour qu'elles soient reconnues par les services fiscaux de l'Etat comme « d'intérêt général » ce qui permet à l'association de délivrer des reçus fiscaux donnant la possibilité de déduction fiscale aux donateurs en fonction du montant de leur dons, dons qui constituent, rappelons-le, notre ressource financière principale.

Désormais son intitulé « Entraide protestante Isabelle Taillefer Angoulême-Nord Charente » indique clairement qu'elle agit dans le périmètre de l'EPU. Et son but exclusif devient ***l'assistance et la bienfaisance au service des personnes et des familles, quels que soient leur pays d'origine, leurs opinions politiques, appartenances spirituelles et situations sociales, et dans le respect de leurs convictions.***

Mais le plus important pour moi ne réside pas dans ces modifications nécessaires pour les adapter aux évolutions de la société. Ce sont les débats, souvent vifs que ces modifications ont entraînées car ils nous ont conduits à nous interroger et à approfondir le sens de l'entraide : aimer et aider son prochain qu'est-ce ? Qui sont mes prochains ? Le mot entraide évoque spontanément un échange dans la proximité entre *alter égo*. On aime « comme soi-même » celui qui nous semble proche.

La lecture des évangiles nous conduit pourtant à une tout autre définition.

Jésus ne s'adresse pas seulement aux juifs, ses prochains naturels, mais aussi à tous ceux qui sont dans la société de l'époque considérés comme négligeables, étrangers, impurs ou collaborateurs de l'occupant romain. Il parle aux femmes, il guérit les lépreux, répond au collecteur d'impôts, met les petits enfants au sommet de l'échelle de valeur de la future société qu'il annonce et, finalement, c'est un Samaritain, un étranger donc, qui porte secours au blessé juif qu'un prêtre et un juriste de sa religion ont laissé souffrir sans un regard au bord du chemin.

Cela élargit beaucoup le cercle des prochains et nous appelle à revoir notre définition du mot. Et, lorsque l'apôtre Marc nous rapporte cette interpellation de Jésus : **« Vous abandonnez le commandement de Dieu, et vous observez la tradition des hommes » (Marc 7/8) ne faut-il pas interroger nos réticences envers le changement ? Qui sont donc mes prochains aujourd'hui ? Qui a le plus besoin de mon aide ?**

Isabelle Auricoste-Tonka
Secrétaire de l'Entraide

Ménage des temples

Nous avons besoin de bonnes volontés pour entretenir nos locaux paroissiaux : temples et salles paroissiales.

Mers de vous faire connaître :

Pour Angoulême : Christiane Vernier 06 10 13 17 58

Pour Villefagnan : Sarah Edwards 05 45 31 64 77



Association Protestante pour la Valorisation de la BD

APVBD

RAPPORT MORAL Avril 2021 - avril 2022

L'exposition du dernier festival en mars 2022 était principalement axée sur la notion de témoignage.

Nous avons alors eu le plaisir de faire connaissance avec trois jeunes auteurs pour qui la pratique du dessin et de la BD était surtout au service du partage de leur foi.

Sangal, Priscille, Simon, trois univers différents, trois styles mais une même envie d'exprimer ce qui demeure le plus important dans leur vie, ce qui donne du sens à leurs dessins.

En 2022, malgré les aléas de la crise sanitaire persistante, et grâce, il est vrai, au report de dates de janvier à mars, l'APVBD réussissait encore à faire vibrer pendant 4 jours les murs du temple de croquis, de planches, d'installations, de discussions, de joie, de rires, de chants, de prières...

L'exposition au temple est désormais, au fil des années, un lieu reconnu par de nombreux visiteurs, ils savent qu'ils vont y faire de belles découvertes, de belles rencontres... graphiques, artistiques... mais aussi et nous l'espérons La rencontre d'une vie avec Celui qui est le chemin.

Voilà ce qui anime nos rencontres, motive nos projets, permet années après années de présenter des albums, des thématiques, des causes qui sont vecteurs de nos valeurs chrétiennes et protestantes.

A l'heure de faire le bilan de cette année 2022 et avant de se projeter sur 2023, notre sentiment est double.

Le premier est la reconnaissance.

La reconnaissance envers Dieu qui accompagne notre association et nos actions avec bonté et fidélité.

Reconnaissance envers vous qui nous accompagnez dans la prière, dans le secret de votre cœur.

Reconnaissance envers tous les bénévoles qui assurent le temps du weekend les fonctions d'accueil, de mise en place, de librairie, de restauration, de rangement.

Merci à Jean Pierre Molina pour sa fidélité, son talent et ses messages toujours aussi percutants, qui nous font réfléchir et grandir.

Reconnaissance envers nos amis de BDCA qui portent avec nous cette envie de témoigner et partager la bonne nouvelle de l'évangile.

Mais aujourd'hui, demeure un second sentiment qui est celui de l'inquiétude.

Inquiétude pour notre avenir. Le monde associatif en général, a beaucoup de mal à se remettre de la crise du COVID et nous n'échappons pas à ce constat.

Aujourd'hui, le CA n'est pas complet ce qui nous met en défaut au regard de nos statuts. Lors de nos rencontres et réunions de travail nous ne sommes plus que 3 ou 4 à nous réunir.

Alors il est normal que se pose la question de la pertinence de notre action et de la place de l'APVBD au sein du FIBD d'Angoulême.

Le soutien de nos églises, dans la communication et le relais des informations se fait de moins en moins actif, or nous savons qu'elles sont les fondations indispensables à notre association.

Mais ce sentiment, bien que réel, ne dure pas dans nos cœurs et nos esprits tant nous avons confiance dans les projets que Dieu a pour notre association.

Un courrier a été diffusé auprès de nos amis, membres et sympathisants et nous croyons que des mains vont se lever.

Le monde qui nous environne a besoin de réponses à leurs questionnements...

Et Dieu dans Tout ça ???

Voilà ce que nous projetons pour l'édition 2023, cette question sera portée par une exposition autour de la BD dont le titre reprend cette interrogation, éditée chez *la boîte à bulles*.

Olivier Oltramare et Hervé Loiselet au Scénario, accompagnés par Violette Vaïsse pour les dessins, nous proposent une introspection dans différentes religions et courants spirituels, afin d'essayer de trouver des réponses à nos questionnements profonds.

Ce sera alors notre défi de pouvoir présenter la singularité de nos valeurs de chrétiens, protestants, soucieux de notre prochain, et mettre en avant notre relation et notre confiance en Dieu sur ces sujets parfois complexes mais tellement humains.

Et quoiqu'il en soit, c'est avec vous que nous souhaitons relever cette tâche et vivre cette édition 2023 avec conviction dans notre témoignage.

« SOYEZ FORTS ET COURAGEUX (ET JE RAJOUTERAI CONFIANTS), N'AYEZ PAS PEUR, NE TREMBLEZ PAS DEVANT EUX. EN EFFET, LE SEIGNEUR VOTRE DIEU MARCHERA AVEC VOUS. IL NE VOUS LACHERA PAS, IL NE VOUS ABANDONNERA PAS. »»
DEUTERONOME 31 V 6

Le programme du festival de la BD vous sera distribué en janvier.

Partages bibliques

Partages bibliques :

Des partages bibliques auront lieu à **Villefagnan les mardis 6 décembre, 3 Janvier et 7 février à 14h30** à la salle Pascal Lecoq .

Sur Angoulême, les mardis 13 décembre, 10 janvier et 14 février à 14h30 à la salle paroissiale, 224 rue de Périgueux.



L'Étude biblique, lieu d'accueil de nouvelles personnes et d'apprentissage de la prière en groupe

À la faveur de la rentrée de septembre, l'étude biblique mensuelle du mardi après-midi à la salle paroissiale d'Angoulême s'est avérée devenir **un lieu d'accueil et d'échanges** avec les personnes intéressées ou rejoignant notre paroisse, comme c'était déjà le cas l'an passé.

Ce premier contact au travers de la poursuite de l'étude de la **Lettre de Paul aux Philippiens** leur permet de se familiariser avec notre théologie protestante et d'entrer en discussion sur des sujets fondamentaux de l'existence : le Mal dans le monde, la communion fraternelle, les épreuves de la vie, etc.

À Villefagnan, l'étude biblique est suivie assidument par des membres réguliers de la paroisse, ce qui a permis d'approfondir les relations fraternelles et d'apprendre ensemble **la pratique de la prière en groupe**.

Ainsi, à partir d'une même étude biblique sur l'épître de Paul aux Philippiens, chacun des deux groupes, celui d'Angoulême comme celui de Villefagnan, a trouvé **sa manière de vivre l'accueil de l'autre tel que Paul y invite l'Église de Philippiens**.

Mot de la trésorière

Mot de la trésorière

Vous avez une nouvelle trésorière mais malheureusement je dois passer le même message : L'Église ne vit que par les dons qui lui sont faits !

En ce qui concerne nos versements à la région, nous avons un retard assez important. A fin octobre, nous avons en effet versé 10 700 €, soit à peu près 4,5 mois de contribution régionale au lieu de 10 mois. Comme on peut le constater, c'est un peu inquiétant. Il ne nous reste plus que la fin de novembre et décembre pour trouver les **17 800 €** restants.

C'est faisable! Nous l'avons fait d'autres années, mais difficilement. Il faut aussi penser aux imprévus financiers, surtout en ce qui concerne les bâtiments, des dépenses pour les charges pastorales qui augmentent comme pour tout le monde (déplacements, chauffage).

Alors **nous avons besoin de chacun de vous, de chaque foyer**. Certains foyers font des dons réguliers (mensuels, trimestriels ou annuels) ; d'autres sont moins conscients que notre paroisse ne peut assumer sa mission que si nous nous en donnons les moyens financiers.

Un grand merci à tous ceux qui poursuivent leurs efforts petit, gros ou très gros et bienvenue aux nouveaux.

Je tiens à remercier vivement Sylvette pour son rôle comme trésorière et membre du C.P.

Fraternellement, votre trésorière, Sarah Edwards

Rappelons le code IBAN du compte du Crédit Agricole intitulé « EPU D'ANGOULEME » :
FR76 1240 6001 2754 1106 8770 662

Dans nos familles

Les actes pastoraux, traduction en actes de l'accompagnement communautaire des familles

Qu'il s'agisse de bénédictions de mariage, baptêmes et présentations ou cultes d'action de grâce - actes auxquels sont intimement liées les visites pastorales - les familles qui sollicitent notre paroisse à propos d'un événement familial sont très reconnaissantes de l'accompagnement qui leur est prodigué par notre pasteur et par la communauté qu'il représente auprès d'elles. Cela se manifeste par des témoignages chaleureux de remerciements ainsi que par la participation ensuite au culte.

En cette rentrée, nous avons accompagné les familles :

- Palma-Prince, à la suite du décès **d'Anna Palma-Prince**, d'Aubeterre (91 ans), au travers du culte d'action de grâce du 23 septembre à Salles-Lavalette,

- Eznac, à la suite du décès du frère aîné **Jean-Pierre Eznac**, de Nontron (74 ans), au travers du culte d'action de grâce du 12 octobre à Saint-Laurent-des-Combes,

- Blondel-Stordeur, à la suite du décès de **Danielle Blondel** (85ans), au travers du culte d'action de grâce du 14 octobre à Villefagnan.

Nos pensées et prières accompagnent ses familles dans leur processus de deuil, ainsi que Sylvette Barribaud à la suite du décès de sa maman, madame **Marthe Brochon**, et du culte d'action de grâce du 28 octobre au temple de Rochefort.

L'accueil

Celui qui accueille

Accueille aussi bien **la pluie et le soleil**,
Celui qu'on attendait et celui qu'on n'attendait pas.
Il accueille à l'avance, celui qui viendra un jour,
Et il garde longtemps encore dans son cœur

La présence de celui qui est venu et reparti.

Celui qui accueille

Se souvient qu'un jour, lui aussi,
A été accueilli par la vie, dans **les bras d'une mère**,
Et quand à son tour, il tend les bras
Pour accueillir quelqu'un,
Il sait qu'il perpétue ainsi **le geste d'Amour**
qui l'a vu naître.

Celui qu'on accueille

Est toujours **un prince** dans le besoin,
car même les princes peuvent tomber dans le besoin,
Et celui qui est dans le besoin est un prince
Puisqu'il nous fait riches, immensément riches,
D'un cœur à ouvrir,
D'une présence à offrir.

Celui qui accueille ne choisit pas.

Il accueille celui que Dieu a choisi

Pour venir jusqu'à nous.

Celui qui accueille sait qu'il a **lui-même été accueilli par le Père**

au travers de Jésus-Christ et dans son Église.

Il se souvient **au Nom de quel Roi** il accueille un prince.





TABLEAU DES CULTES du 1^{er} décembre au 28 février 2023

ÉGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE
communions luthérienne et réformée

sous réserve de changements imprévus

Les lieux de cultes et rencontres :

Angoulême : le temple : 27 rue de Bélat ou le centre paroissial appelé « 224 » : 224 rue de Périgueux

Villefagnan : le temple : rue du Temple (où se situe aussi une salle paroissiale Pascal Lecoq)

<i><u>Décembre</u></i>	<i>Angoulême</i>	<i>Villefagnan</i>
Dimanche 4 décembre	10h30 au temple	
Samedi 10 décembre	<i>Fête de Noël au 224 à 16h30</i>	
Dimanche 11 décembre	10h30 au temple	10h30 au temple
Dimanche 18 décembre	10h30 au temple	
Samedi 24 décembre		<i>Veillée de Noël</i> 18h30 au temple
Dimanche 25 décembre	10h30 au temple	
<i><u>Janvier</u></i>	<i>Angoulême</i>	<i>Villefagnan</i>
Dimanche 1 ^{er} janvier	Pas de culte	
Dimanche 8 janvier	10h30 au temple	10h30 au temple
Dimanche 15 janvier	10h30 au temple	
Dimanche 22 janvier	10h30 au temple	10h30 au temple
Vendredi 27 janvier	Célébration œcuménique au temple d'Angoulême Prédication dessinée par Jean-Pierre Molina	
Dimanche 29 Janvier	<i>Culte commun à l'Eglise Evangélique libre avec la participation de Jeff Comba, pasteur de l'Eglise Evangélique Libre d'Angoulême</i>	
<i><u>Février</u></i>	<i>Angoulême</i>	<i>Villefagnan</i>
Dimanche 5 février	10h30 au temple	
Dimanche 12 février	10h30 au temple	10h30 au temple
Dimanche 19 février	10h30 au temple	
Dimanche 26 février	10h30 au temple	10h30 au temple